1-6

24/06/2025

LEGISLATIVO



PRIMERA

Diputados concretan el fin del Coneval

Con el voto a favor de Morena y sus aliados legislativos, la Cámara de Diputados aprobó la transferencia de las funciones del órgano al Inegi. / 6

DIPUTADOS AVALAN DESAPARICIÓN

Muere el Coneval

OPOSICIÓN DICE que todo aquello que no se mide no se puede mejorar y que se pierde la transparencia y la rendición de cuentas

POR IVONNE MELGAR

Ivonne.melgar@gimm.com.mx

Argumentando que "medir sin trasformar es simulación", Morena defendió en la Cámara de Diputados la trasferencia de las funciones del Coneval al Inegi, cambio que fue avalado por 353 votos a favor y 126 en contra.

Con este decreto, envia-



Foto: Especia

Con 353 votos a favor y 126 en contra, los diputados federales avalaron que las actividades del Coneval ahora las haga el Inegi. 1-6

24/06/2025

LEGISLATIVO



do a los senadores para continuar el trámite legislativo, inició en San Lázaro el periodo extraordinario, concentrado en emitir y aprobar esta semana diversas leyes secundarias derivadas de las reformas del llamado plan C.

Los diputados del PVEM y del PT también exaltaron el traslado de las funciones del extinto consejo al Inegi, recordando que en el sexenio anterior se alcanzó una histórica y significativa reducción de la pobreza.

PAN, PRI y MC rechazaron el cambio como lo hizo en 2024 cuando se extinguieron los organismos autónomos, incluido el Consejo Nacional para la Evaluación de las Políticas Sociales (Coneval).

La oposición criticó que todo aquello que no se mide tampoco se puede mejorar y que, eliminada la evaluación independiente, con esa reforma se pierde la transparencia y la rendición de cuentas, dejándole al gobierno federal la atribución de autocalificarse y hacerlo siempre de manera positiva.

"Lo que quieren es hacerse patos", recriminó Diego Rodríguez Barroso (PAN), quien consideró que, "como todo lo que toca el actual gobierno, la medición de la pobreza también se va a ir al carajo".

De esa manera se cuestionó la postura oficial que fijó la diputada Merilyn Gómez Pozos (Morena), presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, respecto de los alcances del dictamen que reforma la Ley General de Desarrollo Social, la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria y la Ley General de Contabilidad Gubernamental.

"Hoy consolidamos capacidades en una sola institución con visión integral, sin duplicidades ni dispersión. La evaluación debe ser un instrumento al servicio del pueblo y convertirse en una herramienta viva del cambio", planteó.

Insistió Gómez Pozos que el Inegi seguirá siendo una brújula confiable aportando claridad sobre los avances sociales.

"No hay improvisación, no hay vacío y no hay desmantelamiento. Hay una transición inteligente, ordenada y profundamente transformadora", reiteró la parlamentaria de Morena.

El vicecoordinador de la bancada de Acción Nacional, Héctor Saúl Téllez, enlistó a varios legisladores de Morena que hace 11 años siendo del PRD, PT, PRI o Nueva Alianza reclamaron la autonomía del Coneval que hoy terminaron de destruir, destacando los nombres de Adán Augusto López, Dolores Padierna, Carol Altamírano, Julio César Moreno, Manuel Huerta Ladrón, Rocío Abreu y Sonia Rincón.



Esta transición se llevará a cabo de forma ordenada y con respeto a la autonomía de la institución sin afectar la calidad de su labor técnica."

MARCO DE LA MORA

DIPUTADO DEL PARTIDO VERDE

Coincidió la oposición en que con esta medida se da fin al derecho de los ciudadanos a saber si sus recursos están siendo bien utilizados. "En paz descanse el Coneval, en memoria del combate a la pobreza", ironizó Rodríguez Barroso

La diputada Nidia Navarro (PRI) sostuvo que con esta reforma se debilitan los mecanismos institucionales que daban seguimiento a la reducción de la desigualdad. "Porque hay una diferencia importante entre medir



El Coneval sólo era parte de la obesidad del Estado neoliberal que no servía para nada porque esos organismos estaban al servicio de la oligarquía."

REGINALDO SANDOVAL

DIPUTADO DEL PT

y evaluar y eso es lo que hoy no quieren ver".

Movimiento Ciudadano enumeró los señalamientos que el extinto Coneval hizo en el sexenio anterior sobre la falta de padrones y reglas de operación claras de los programas sociales, así como los estragos que generó la cancelación del Seguro Popular.

Dirigiéndose a la mayoría morenista, la diputada Gloria Núñez (MC) afirmó: "Ustedes no quieren medir porque no quieren mejorar las condiciones del país".